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一、新特首須符三條件
中央明確提出，新任特首必須符合三個條

件：愛國愛港、具有管治能力和社會認受

性。特首「三條件」是一個整體，缺一不

可。其中，愛國愛港是前提，管治能力是關

鍵，社會認受性是民意基礎。若沒有堅定的

愛國愛港立場，就不能貫徹落實「一國兩

制」，就不能處理好特區與中央、香港與內

地的關係。不具備良好的管治能力，就不能

管治好香港，難以保持香港的繁榮穩定與和

諧，讓市民安居樂業。缺乏社會認受性，施

政必然會舉步維艱，處處遭遇阻礙。因此，

選委必須用三個條件全面衡量兩位建制派的

候選人，選出多數人擁護的特首人選。

二、提名與投票不能劃等號
眾所周知，特首選舉中的提名與投票是

兩個不同階段的行為，不能簡單劃等號。

在提名競選過程中，愛國愛港選委分別支

持不同的建制派參選人是很正常的，但投

票則須根據最新的情況作出選擇，特別要

重視候選人的民意認受性，以確保選出多

數港人所擁護的特首人選。擁有147名選委

的民建聯明確宣布，將行政長官選舉的提

名與最後投票分開處理，自由黨、工聯會

等選委也有類似的態度。

三、反流選是一場重大的政治較量
必須看到的是，反對派政黨和政客正在

全力鼓吹投白票，妄圖策動流選。反流選

是愛國愛港陣營與反對派陣營之間的一場

重大政治鬥爭，事關「一國兩制」順利實

施，事關按《基本法》和人大決定的規定

順利推進香港民主進程，事關港人福祉和

社會經濟發展。在這些重大問題上，愛國

愛港選委肩負香港700萬市民的重托和中央

的期望。無論選委個人有什麼利益訴求，

都要跳出小圈子，摒棄成見，顧全大局，

和衷共濟，順利選出特首人選，全力挫敗

反對派鼓吹「投白票」、竭力製造流選的圖

謀。

四、第一輪就選出理想特首
溫家寶總理在今年人大記者會上回答有關

香港特首選舉的提問時表示：「相信只要堅

持公開、公正、公平的原則，並且嚴格依照

法律程序辦事，香港一定能夠選出一個為多

數港人所擁護的特區行政長官。」溫總理的

講話，傳達出三個重要信息：一是明確肯定

選舉須公平公正，依法進行；二是明確肯定

不流選，新的特首人選一定能夠選出；三是

明確肯定按照愛國愛港、具有管治能力和社

會認受性三項條件，選出多數港人所擁護的

特首人選。在剛結束的兩會期間，習近平副

主席分別與港澳地區全國政協委員和港區人

大代表會面時，強調要顧全大局，包容共

濟，以國家整體利益為重，以香港的根本利

益及長遠利益為重，以全體港人的福祉為

重。所有愛國愛港的選委，都應該顧全大

局，以國家的整體利益和香港的根本及長遠

利益為依歸，承擔起反流選的歷史責任，排

除干擾，推動兩位建制派候選人重回君子之

爭的正軌，在公平、公開、公正的情況下，

比拚理念、政綱、能力，並集中選票，在第

一輪投票中，就選出符合愛國愛港、具有管

治能力和社會認受性三個條件的特首人選。

五、君子之爭競選特首

特首競選要做到君子之爭，就應該做到

這樣四點：一是比政綱；二是不抹黑；三

是競選手法合情合理合法；四是選完之後

還可以繼續做朋友。

事實上，兩位建制派候選人都是中央所

接受的人選，兩人均對香港作出了貢獻，

都是優秀的人才。兩人在競選的過程中都

曾表示希望能夠進行公平、公開、公正的

競選，做到君子之爭。唐英年曾表示，自

己深信公平、公正和有公義的選舉，不僅

能建立真正的和諧穩定，也能強化中央和

香港市民間的互信，故自己會全力以赴參

選，並強調選舉結果關乎的不是個人的輸

贏，最重要是「香港要贏」。梁振英亦強

調，特首選舉必須要公平、公正進行，自

己會戰戰兢兢，以謙卑的心去爭取香港市

民和選委的支持。

是次特首選舉不只是兩個建制派候選人的

事情，更關係到香港未來發展，關係到港人

的福祉。愛國愛港事業是兩位建制派候選人

的共同利益之所在，是兩個候選人之間應該

而且必須進行君子之爭的政治基礎。在愛國

愛港方面，兩人不僅沒有根本的利害衝突，

而且有共同維護香港和國家整體利益的責

任。「兄弟同心，其利斷金。」本人希望並

且相信兩位建制派候選人及其支持者能以大

局為重，堅持君子之爭，以確保順利選出最

孚眾望的特首人選。

行政長官選舉委員會委員
全國政協外事委員會副主任

堅持君子之爭 選出孚眾望特首

香港文匯報訊（記者

鄭治祖）東九龍發展成
為香港社會各界的焦
點。立法會旅遊界議員
謝偉俊聯同多名區議
員，與發展局局長林鄭
月娥會面，並遞交「香
港再起飛──打造啟德
旅遊經濟圈」建議書，
建議當局考慮興建港鐵
觀塘北線，改善區內交
通，及成立廠廈重建
局，加快觀塘、新蒲崗
等地區工廈的轉型及重
建，和增建區域醫院等。

謝偉俊等昨日在建議書中指出，他們歡迎特區政府於
2011年施政報告提出「啟動九龍東」的概念建議和發展方
向，但認為當局僅關注啟德發展的硬件，而沒有顧及連結
周邊的社區民生，缺乏帶動香港經濟民生的整體規劃，「這
是目光短視、華而不實、思維孤立」，故提出「打造啟德旅
遊經濟圈」的構思。

合併九東多區發展
他們要求特區政府結合啟德郵輪碼頭的興建，以「旅遊帶

動經濟、經濟創造就業、就業改善民生」，同時必須將觀
塘、黃大仙、九龍城周邊地區結合一併考慮發展，打造一個
旅遊商業、傳統文化的旅遊經濟圈，「讓香港再起飛」，具
體建議包括興建地下商場連接九龍東各區；建設改善連接觀
塘區港鐵站至海濱的道路，考慮興建天橋或地下街；興建觀
塘及黃大仙行人移動輸送帶及天橋連接山上至港鐵站；啟動

「鯉魚門海旁改善計劃」，興建公眾泊岸設施及海濱長廊；在
獅子山公園加設帳篷、天幕，成為遊客往返獅子山的歇息
地；創建九龍東旅遊文物徑等。

立會邀公務員討論士氣

何柱國批反對派拗頸損營商

香港文匯報訊（記者　鄭治祖）

立法會公務員事務委員會決定舉
行特別會議，討論特首曾蔭權涉
嫌「接受富商款待，打擊公務員
士氣」的問題，並邀請政制及內
地事務委員會成員及公務員團體
參與，但具體時間待定。
工黨主席李卓人及公民黨議員

吳靄儀昨日在公務員事務委員會
上提出舉行特別會議，討論「富
豪款待」事件，稱特區政府有嚴
格守則規管公務員不能接受款
待，以保持廉潔形象，很多公務
員認為曾蔭權接受富商款待的事
件造成不公平。

委員會主席葉劉淑儀昨日表
示，基層公務員接受款待需要受
到懲處，但特首卻似乎未受到任
何有關條例的規管，故委員會必
須了解公務員團體對事件的看
法，及問責團體就款待問題的規
管情況。
公務員事務局局長俞宗怡答應

出席會議及配合委員會要求，又
強調當局非常重視公務員誠信的
基本核心價值，並有完整及行之
已久的制度，去規管公務員接受
款待的問題，但未有回應會否評
估事件對公務員團隊士氣或會造
成的影響。

皮力獲委M+資深策展人
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）

西九龍文化區重點項目——M+將
成為香港視覺文化的博物館，並
預計於2017年落成。西九文化區
管理局宣布委任內地知名的策展
人、學者及藝評家皮力博士，將
於7月3日就任資深策展人，負責
M+「中國當代藝術」的範疇。

皮力擁有中央美術學院的藝術
理論博士學位，其獨立和專業意
見對內地上世紀藝術發展甚具影
響力。除了藝評家、策展人和教
育工作者等身份外，他亦擔當中
西藝術交流的橋樑，一方面在中
國介紹西方藝術，另一方面向世
界各地推廣中國當代藝術，並和
法國的龐比度中心、倫敦的泰特
現代藝術館，以及亞洲其他機構
合作。

作為策展科目的導師，他亦經
常在中外媒體包括《Artforum》、

《Flash Art》及《Third Text》發表
文章，尤其在當前急速發展的中
國藝術與博物館領域，皮力對策
展人的角色認知影響深遠。為擔
任M+的新職，皮力將於6月辭去
現任中央美術學院藝術管理系常
務主任及北京Boers-Li畫廊的董事
和創辦人共兩個職位。他說：

「對於即將擔任M+的策展崗位，
我感到很雀躍，希望能與M+ 團
隊在本港和世界各地進一步推廣
當代藝術和文化。」

M+行政總監李立偉昨日表示：
「我很高興皮力博士加入M+。他
對中國當代藝壇發展的淵博知識
和了解，將壯大我們優秀的團
隊。」

居內地港人投票權
議員促立選前釐清

今屆區議會選舉爆出「種票疑雲」，特區政府推出多項措施建議以優化選民登記制度。

不過，政制及內地事務局局長譚志源在總結諮詢期所得意見後，表示當局會落實修改選民

登記冊的資料排序方式的措施，但其他如新登記選民要提交住址證明等因在大多數人反對

下而不傾向推行。多名立法會議員支持當局的決定，但要求當局清晰交代對在內地居住但

在香港工作的選民投票問題的立場。

譚志源昨日在立法會政制事務委員會會議上，交代

優化選民登記制度的公眾諮詢的初步反應，以及政府

初步立場。

近六成意見反對交住址證明
譚志源表示，特區政府較早前提出建議，要求新登

記選民或現選民在更改地址時，需要提交住址證明，

但在當局所接獲的意見中，有近六成反對這建議，理

由包括會對選民構成不便，和剝奪未能出示住址證明

人士的選舉權，故特區政府傾向不支持有關建議，但

會透過隨機抽查新登記選民的資料，屆時會要求對方

提供住址證明。

有關建議當選民在更改住址後，沒有在限期前向選

舉事務處更新資料要受到懲罰；修訂現時各項有關選

民登記的法定限期，以預留足夠的時間，讓選舉事務

處在發表正式選民登記冊前，進行查核和審核的程

序，以及讓公眾查閱並提出申索和反對；和選民在投

票時須要出示投票通知書等多項建議措施，特區政府

都因為大多數意見反對，決定不傾向支持。

登記冊依住址列相關選民
不過，就有關供公眾查閱的選民登記冊，除了現時

只按選民的姓名列出選民的主要住址外，也可按選民

的主要住址列出同一地址的有關選民的姓名，以方便

公眾查核與其住址相關的不尋常登記的建議，特區政

府在向個人資料私隱專員公署徵求意見，並獲公署回

覆表示不會違反現行法例後，當局會進一步落實有關

建議，並爭取盡快實行用登記地址排列顯示選民。

譚志源又承認，特區政府於去年12月中建議多項優

化措施後，有不少巿民都認為部分措施會構成不便和

滋擾，截至今年3月9日，政府當局收到500多名巿民

要求取消登記選民資格，遠多於過去數字，政府會小

心研究如何繼續優化選民登記措施，務求不影響公

眾。

有關現時《選舉管理委員會條例》和《選舉（舞弊

及非法行為）條例》下有不同罰則的處理是否需要二

合為一，他表示，該建議有一定的支持，當局會與兩

個執法機構，即警方和廉政公署及律政司進一步研究

細節的安排。

民主黨代理主席劉慧卿稱，現時法例已有足夠阻嚇

作用，希望特區政府更清晰執行現時的法例。

葉國謙：民意支持不大改
民建聯立法會黨團召集人葉國謙認為，當局傾向不

推行大部分建議措施的做法合適：「在地區和居民接

觸時出現了好大的反彈，如果政府真的做了一定有好

多人不會登記。」

不過，葉國謙促請特區政府應交代對「唯一或主要

的居所」的正式看法，坦言目前有不少香港永久居民

住在深圳但仍在香港上班工作，與香港連繫性仍然很

強，特區政府不應該剝削他們的投票權。

專業會議議員梁美芬亦質疑，特區政府在有關問題

上「不負責任」，沒有清楚交代過內地居住的香港選

民能否回港投票的問題，法例亦不清晰，認為當局有

責任在今年9月立法會選舉前清楚交代。

■香港文匯報記者　鄭治祖
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反對派政黨繼
續就特首曾蔭權
被指捲入「富豪
款待」及「平租
豪宅」事件死咬
不放，民主黨立
法會議員李永達

在 明 日 立 法 會 大 會
上，將根據《立法會

（權力及特權）條例》
動議一項決議案，要求立會引用特權法，調查有
關事件。被指為曾蔭權「好友」的星島集團主席
何柱國(見圖)，在出席一公開活動時批評，「如
果㝅議員時時為㝅無謂㝚去爭執，香港營商環境
將會退步」。

民主黨提特權法查款待
李永達昨日在立法會提出的議案中，要求立法

會「根據《立法會（權力及特權）條例》（第三
百八十二章）第九（2）條授權政制事務委員會
行使該條例第九（1）條所賦予的權力，以調查
香港特別行政區行政長官曾蔭權先生於2009年10
月至2012年2月期間在澳門、日本和泰國布吉和
朋友乘坐私人交通工具旅遊及在該等地方的住宿
安排及相關事宜；他承租深圳福田區東海花園複
式單位及相關事宜；他接受該等旅遊安排和承租
東海花園單位是否與他以行政長官身份曾參與制
訂的政策及根據該等政策作出的決定有任何關
連，從而產生任何潛在或實際利益衝突，以及相
關事宜」。

何：進餐不等同「勾結」
何柱國昨晚在出席一頒獎禮上，再被問及以私

人遊艇接載曾蔭權一事時，強調其他民主國家及
地區的政府都會方便營商，而香港是商業社會，
特區政府高層必然要與商人溝通，否則「點可以

令一個城市發達」，故形容所謂「官商勾結」的
說法「好幼稚」，自己絕不認同商人與政府官員
進餐就是「官商勾結」。

他又不滿有人指他為「官商勾結」的主角：
「你㜺(傳媒)邊個老闆唔係富豪，點解要針對
我？」

在回應有指他陪同曾蔭權早前赴澳門度假期
間，接觸過經營賭廳的「江湖人物」，何柱國指，
經營賭廳並不等於「江湖人物」，指自己讀中學
時，很多同學的家庭同時經營汽車旅館及麻雀
館：「咁我咪識好多江湖人物？」而自己到澳門
遊覽時「豈非通街都係江湖人物」，強調無可能跟
住曾蔭權，不會知道對方在澳門吃過什麼。

何柱國批評，有議員「時時為㝅無謂㝚去爭
執」，希望議員做事「諗深一層」，明白「應該批
評就批評，不應批評就不批評」，並坦言香港營
商環境一旦因此而退步，屆時稅收會減少：「邊
個畀得起去做民生？」■香港文匯報記者 鄭治祖
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■譚志源表示，當局會落實修改選民登

記冊的資料排序方式的措施。 資料圖片

盧文端
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就涉及「種票疑雲」的
投訴個案，特區政府正跟
進處理。在立法會政制事
務委員會上，選舉事務處
總選舉事務主任李柏康表
示，在9,900個當局懷疑有
問題的選民地址登記個案

中，選舉事務處經調查後，證
實其中2,600宗個案沒有可疑，
另外有2,100宗則初步發現並無
可疑。

李柏康昨日在會上表示，有
投訴者對已處理的個案提出更
多疑問，例如「一屋多姓」
等，當局定會嚴肅處理，包括
再次核對選民地址和投票紀
錄，如發現有問題會轉交執法
機構，而扣除已轉介給警方和
廉政公署的個案後，選舉事務
處餘下不足1,000宗個案要跟
進，並有信心可於下月中完成
初步調查，屆時會回信給個案
投訴者交代調查工作。

■香港文匯報記者 鄭治祖
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特首選舉已進入選委必須作出抉擇的關鍵階段。提名和投票是

兩個不同階段。提名是支持參選者成為候選人參與競爭，投票則

是根據候選人的政綱、能力和民望最後作出決定性的選擇。溫家

寶總理明確表示，香港一定能選出一位為多數港人所擁護的特

首。愛國愛港的選委應該根據愛國愛港、具有治港能力和社會認

受性三個條件，全面衡量，重視民望，集中選票，確保在第一輪

投票中，選出最多港人所擁護的特首人選。唐英年和梁振英都是

中央接受的行政長官候選人。本人高興地看到，在昨日的選舉論

壇中，兩人向君子之爭回歸，沒有新的攻擊性言行，討論聚焦於政綱。衷心

希望兩位愛國愛港候選人識大體顧大局，在競選的最後階段堅持君子之爭，

為成功完成今次特首選舉作出自己應有的努力和貢獻。

■盧文端

■謝偉俊向林鄭月娥提交發展啟德

以至整個九龍東區的建議書。
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